

LA ALBORADA.

DIARIO DE CIENCIAS, LITERATURA, ARTES, NOTICIAS, COMERCIO Y ANUNCIOS.

Se admiten anuncios y comunicados á dos cuartos linea por los primeros y medio real por los segundos. Esto es, por insertar los comunicados una vez y los anuncios dos. Si estos se repiten será convencional el precio. A los señores suscritores se les admiten gratis dos anuncios mensuales, con tal que no excedan de diez lineas de impresion. Las que resulten de mas serán de pago.

Precio de suscripcion, 8 reales al mes y 22 el trimestre en Córdoba.—Fuera de esta capital, 25 reales el trimestre.—En el extranjero, franco de porte, 48 reales el trimestre; por seis meses, 92 reales; por un año, 176.—En Puerto Rico, Cuba y Filipinas, 32 reales el trimestre.

Se suscribe en la Redaccion y Administracion que se hallan establecidas en la plazuela de Frias, número 31, ó por cartas de aviso que se dirijan al propietario y director del periódico, señor Baron de Fuente de Quinto. También se admiten suscripciones en la libreria de D. Francisco Lozano, calle de S. Fernando.

LOS NÚMEROS SUELTOS SE VENDEN Á SEIS CUARTOS.

Año III.

Sábado 6 de Julio de 1861.

Núm. 498.

Noticias de España.

Notificada al gobierno marroquí la resolución del español de dar por terminada toda negociacion, y de considerar como de la propiedad de España la ciudad de Tetuan, supuesto que Marruecos se confesaba impotente para cumplir el último tratado, se han interrumpido con efecto todas las negociaciones; Tetuan pertenece ya y pertenecerá á España, siendo los marroquíes quienes ahora han de ofrecernos grandes y positivas ventajas para que consintamos en cederla; y el gobierno marroquí mismo nada ha tenido que oponer á la decision de la España, que tantas pruebas le ha dado de moderacion en todo el curso de las negociaciones.

La poblacion de España, segun lo que arrojan las colecciones hechas en el último recuento, es de 15.688.000 habitantes, exceptuándose, por supuesto, la de las provincias de Ultramar.

S. M. la Reina ha empezado el dia 3 á dar audiencia á las personas que solicitan esta honra. El mismo dia ha recibido á nuestro ministro en Turin, Sr. Coello, y al director general de Ultramar señor Ulloa.

Los buques de guerra llegados á Málaga son la fragata *Concepcion* y el vapor *Vasco Nuñez*, procedentes de nuestra escuadra de Africa. Llevan á bordo una fuerza de mas de quinientos hombres de nuestras mejores tropas de marina.

Se ha dado orden para que el vapor de guerra *Alava* que ha permanecido de estacion en Civita-Vecchia desde que los reyes de Nápoles pasaron á Roma, venga al Mediterráneo. Con dicho vapor vendrá regularmente á España el señor Bermudez de Castro, ministro que ha sido cerca de aquellos infortu-

nados monarcas, que han decidido por ahora establecerse en Albano, á tres leguas de Roma. Parece, sin embargo, que no saldrán de la ciudad Santa, porque el Papa se lo ha cariñosamente prohibido y empeñado en que habite el Quirinal.

Si la rebelion de Loja no ha desaparecido ya de nuestro suelo, debe atribuirse exclusivamente, en concepto de *La Epoca*, á que el gobierno está tomando con la mayor actividad, las medidas necesarias para impedir que aquellos criminales eludan con la fuga, un justo y severo castigo; y añade que el gobierno quiere destruir hasta los últimos gérmenes del mal, á fin de evitar el que se reproduzcan en lo sucesivo.

Los periódicos alemanes publican la nota que nuestro embajador en París dirigió al gobierno francés en favor de Su Santidad, y de que tanto se ha hablado. No pudiendo insertarla íntegra nos limitaremos á publicar sus párrafos mas importantes:

«El gobierno de la Reina, decía el señor Mon, dirigiéndose al ministro de Relaciones exteriores de Francia, me manda que anuncie á V. E. que si el gobierno del emperador cree, como el de la reina, que ha llegado ya el momento de emplear la accion de todas las potencias católicas, ó de algunas de ellas, la España está pronta á contribuir por su parte, á la defensa urgente de una causa justísima. La capital del mundo católico no pertenece mas que á las naciones católicas; es la residencia del Soberano Pontífice, jefe de la Iglesia, y nadie tiene el derecho de despojarle de ella en todo ni en parte. Allí es donde se levanta ese trono que las naciones católicas han fundado, y que durante tantos siglos han sabido conservar y defender.

El gobierno del emperador, que ha hecho tantos esfuerzos con el mismo objeto, no consentirá en manera alguna se realicen los pro-

yectos anunciados oficialmente en el Parlamento de Cerdeña. El gobierno de S. M. la Reina, espera, por lo tanto, que el emperador provocará, si lo juzga como nosotros necesario, una reunion de las potencias católicas, para adoptar las medidas capaces de impedir los peligros de que está amenazada la Santa Sede, y para ponerse de acuerdo respecto de los medios de terminar definitivamente los conflictos que asedian al Soberano Pontífice, é impiden el ejercicio de su autoridad legítima, con gran perjuicio de todos los católicos del mundo, que no pueden menos de sufrir las consecuencias de una perturbacion tan grave y de un despojo tan injusto.»

Parte telegráfica.

Cádiz 3.—Reina completa tranquilidad en esta ciudad y su provincia.

Hoy ha llegado el correo de Canarias.

Las noticias de Santa Cruz de Tenerife alcanzan al 29.

Nada notable ocurría en el archipiélago.

Se fomenta el cultivo del tabaco, que el gobierno ha prometido proteger.

La calidad del tabaco cosechado en Canarias resulta ser de tan buena calidad como el mas afamado de Cuba.

SUCESOS DE LOJA.

Aunque han perdido mucha parte de su interés las siguientes noticias, que tomamos del correo de Madrid, despues de los dos partes que publicamos, uno como última hora y otro como suplemento de nuestro número de ayer, las trascribimos para que nuestros abonados vean todos los pormenores de esos lamentables sucesos.

«Las primeras noticias de los sucesos ocurridos en las inmediaciones de Loja, las recibió el gobierno el sábado por la noche: y

cuando de ellas tuvo el domingo conocimiento el pueblo de Madrid, dice *La Epoca*, que ya estaban adoptadas todas las disposiciones convenientes, tanto para evitar que el movimiento se extendiese á aquellos otros puntos de Andalucía, donde mas se han sentido en estos últimos tiempos la propaganda socialista, cuando para reunir los elementos necesarios para el completo exterminio de los que levantan una bandera contraria á las leyes y á la sociedad.»

Durante la madrugada del 3 el gobierno ha recibido despachos de todas las provincias de España. En ningún punto de la Península ha tenido el mas pequeño eco el movimiento de Loja, y la voz unánime del pais ha reprobado este movimiento democrático con la misma energia con que reprobó el de San Carlos de la Rapita.

Partes oficiales recibidos el 3, revelan que los facciosos de Loja se dan á sí mismo el nombre de garibaldinos y victorean á la república.

El general Serrano del Castillo, á quien se ha confiado el mando de las fuerzas que deben obrar contra los revoltosos de Loja, llegó el 3 á Granada, conferenció con el capitán general, y habiendo salido á las diez de aquella capital, debe encontrarse al frente de las tropas.

Una carta de Granada, escrita el 30 de junio á *La España* da cuenta del alzamiento republicano en los siguientes términos:—«Tenemos á la democracia en campaña. Unos 300 afiliados se reunieron ayer en el cortijo denominado de Dos Torres, á media legua de distancia de Loja, por la parte de Antequera, bajo las órdenes de un herrador de la misma ciudad, llamado Rafael Perez, sargento de caballería que ha sido en el ejército, y allí proclamaron solemnemente la república y algo

CONCLUSION.

Era la noche de aquel dia en que tuvo lugar el suicidio de Fernando de Máuro.

Acababan de dar las diez en el reló de la Catedral de Córdoba. Las calles de esta ciudad se encontraban desiertas y silenciosas, y solo se percibían los silvidos del huracán á través de las calles, y el acompasado y monótono estruendo de la lluvia al caer sobre el empedrado.

Era la mencionada hora cuando un hombre se paseaba rápidamente por un anchu-

112 BIBLIOTECA DE LA ALBORADA.

Una lágrima asomó á sus ojos y desapareció instantáneamente como evaporada por el fuego abrasador de sus párpados.

Momentos despues se alejaba de aquellos tristes lugares una fúnebre caravana. El capitán Hurtado conducía el cadáver de su desventurado amigo, y el conde de la Rosa, estrechaba entre sus brazos á la desgraciada Laura de Mendoza, mientras los criados caminaban en pos de ellos, aterrados y silenciosos.

UNA VENGANZA. 109

El tétrico canto de la corneja, cada vez mas frecuente, cada vez mas y mas repetido anunciaba ya el imperio de las nieblas, el reinado de la noche con su sombría magestad, con sus densas sombras, cuando la cabalgata se internó por una estrecha senda, formada en la cortadura de una montaña. Dilataban aquella en caprichosas ondulaciones un buen espacio de terreno, y á entrambas orillas de la senda se alzaban las dos paredes de la cortadura, semeándose á esos muros ciclópicos, cuyos restos aun nos llenan de asombro y admiración. El ábrego se precipitaba por aquella angostura, con la fuerza de un impetuoso torrente.

Al terminar una de sus caprichosas ondulaciones, una exclamacion general de terror se exhaló de todos aquellos pechos.

Un espectáculo terrible se había presentado á sus ojos.

A unos trescientos pasos próximamente, y merced á la tristísima claridad que irradiaban los rayos de la luna, que apareció sobre el horizonte, se veía el cuerpo de un

mas, según se asegura. Esta mañana á eso de las ocho descendían los demócratas por la sierra de Loja, con intención, al parecer, de penetrar en la población, ignorándose si efectivamente la han ocupado, pues desde esa hora está interrumpida la vía telegráfica, así como la de esta capital con Málaga.»

Rafael Pérez, jefe de los sublevados de la provincia de Granada, es, como se ha dicho, un albeitar, cuya tienda está situada en la calle Carrera, en Loja. Hasta 1834 no se había dado á conocer por sus ideas, estando ocupado en los trabajos de su oficio, en el que prosperó bastante, por haberlo encargado los primeros propietarios, la asistencia de sus ganados. Es casado y tiene cinco hijos. Desde 1834 fué uno de los nacionales de caballería más alborotados; el que se uniformó lujosamente primero; el que propagó con más ardor, en casa y en el café, las doctrinas de *La Soberanía Nacional* y de *El látigo*, contribuyendo á la creación de aquel casino de jornaleros que tuvo necesidad de disolver el señor Gómez Sillero, siendo gobernador de Granada en 1855. Su genio alarmista y exaltado hizo que le retirasen su confianza muchos de los propietarios que antes utilizaban sus conocimientos. Era muy aficionado al lujo, lo cual le valió un apodo burlesco con que se le conoce en Loja. Su edad de 30 á 33 años, y su figura muy apuesta.

A las cuatro de la tarde del 30, ha salido de Granada en dirección de Loja, al frente de alguna fuerza de infantería y caballería, el brigadier Vargas, coronel del regimiento de Córdoba, cuyo jefe se encargará del mando de todas las fuerzas destinadas á operar contra los rebeldes si es que estos dan lugar á que haya operaciones.

Despachos telegráficos recibidos hoy de Granada, anuncian que varias fuerzas ocupan los desfiladeros de la Sierra para impedir la fuga de los demócratas de Loja, habiéndose además situado en las gargantas de Despeñaperros fuerzas suficientes para cortarles la retirada por aquel punto.

El gobierno uniendo la moderación á la energía, no ha creído que debía poner en estado de sitio el distrito de Granada, y se ha limitado con arreglo á las leyes, á declarar la ley marcial en el único distrito en que se ha turbado materialmente el orden público.

La captura de las dos galeras cargadas de pólvora, en el camino de Granada á Málaga, prueba, á juicio de *La Epoca*, que los sucesos de Loja se ligaban con un plan de

levantamiento en algunos otros puntos de Andalucía, planes que han fracasado por completo.

El hermano mayor del general Narvaez, que habitaba en Loja, se ha refugiado en Granada. Cuando los revoltosos entraron en Loja, la única fuerza que había en la ciudad eran tres parejas de la guardia civil.

Afirmábase la noche del 2, que los jefes de las pequeñas columnas que en los primeros instantes se dirigieron sobre Loja, se han negado á toda capitulación y exigido la rendición sin condiciones.

Noticias del extranjero.

Dice *La Correspondencia*: «El señor D. Alejandro Mon, nuestro embajador en París, que llegó el 2 á Madrid, ha tenido por la tarde una amistosa conferencia de más de una hora con el señor ministro de Estado. Según hemos oído asegurar entre el embajador de S. M. en Francia y el ministro de Estado, existe un perfecto acuerdo en el modo de considerar los negocios en que ambos por sus respectivas posiciones tienen que intervenir.»

Un corresponsal de la *Independencia belga*, después de decir que las noticias de Nápoles no son buenas, añade, que el señor Ponza de San Martino ha pedido á Turin sesenta batallones para combatir á los bandidos «especie de llaga que cada vez se envenena más.»

Una carta de París dirigida á *La Epoca*, asegura que, á pesar de lo que en contrario dicen casi todos los periódicos franceses, existen trabajos muy adelantados para la celebración de un Congreso europeo, entre los gabinetes de París, Viena y Madrid, y que no es extraño del todo á esta perspectiva, la intervención de Rusia, que cualesquiera que sean sus opiniones religiosas, ha mostrado siempre una verdadera simpatía hacia Su Santidad. Las dificultades todas para esta reunión de las potencias, no están ciertamente sanjadas; pero los acontecimientos marchan tan de prisa en Italia, y la perspectiva de los sucesos que se preparan en Turin y en el reino de las Dos-Sicilias, es tan grave, que, ó el Congreso europeo viene á devolver la pérdida calma á Europa, ó se debe esperar una lucha inmediata entre la Italia y el Austria.

Partes telegráficas.

París 1.º.—Dicen los diarios de Bruselas

que el italiano preso en Marsella á bordo de un buque, venia á París para atentar contra la vida del emperador.

El *Stede* de hoy publica un artículo titulado *El asunto de Santo Domingo*, hostil á España, y la contestación también poco favorable dada por Alfonso Lamartine á los delegados de Haití que han venido á París á llamar la atención de Francia sobre dicha anexión.

El sultán sigue introduciendo economías en los gastos públicos y en los suyos particulares.

Las provincias napolitanas están llenas de partidas que tienen en continuo movimiento á las tropas piemontesas.

Viena 1.º.—Los presidentes de la Dieta húngara, los condes de Apponi y Ghiosi han regresado á Pesth, donde la Dieta celebrará una sesión importante, pues la esposición no ha sido recibida en la forma en que estaba redactada. Esto causa bastante inquietud.

Se dice que el periódico oficial explicará que la esposición no ha sido recibida porque la Dieta ha olvidado sus deberes no reconociendo al rey hereditario. Si la Dieta no varía su esposición será condenada como revolucionaria, y disuelta.

Turin 1.º.—Los diputados de la izquierda continúan atacando con violencia al ministerio con motivo del proyecto de ley del empréstito de 500 millones. El ministro de Hacienda ha defendido el empréstito con suma habilidad. El señor Musolino se apartó de la cuestión para atacar á Francia, diciendo, que la Inglaterra es la verdadera aliada de Italia. Farini la respondió defendiendo al emperador y la alianza francesa. Su discurso fué aplaudido en los bancos y en las tribunas.

Londres 3.—Con motivo de un ligero debate habido en la cámara en favor de Polonia, lord Russell y lord Palmerston han dicho que Inglaterra simpatiza con aquel país, pero que por ahora toda intervención sería inútil, puesto que Inglaterra no puede aventurarse á una guerra en favor de Polonia.

París 3.—Los despachos telegráficos de Italia desmienten la noticia de haber estallado desórdenes en Nápoles.

Roma 29.—El Papa se halla en estado tan satisfactorio, que ha celebrado los divinos oficios en la festividad de hoy. Su Santidad ha protestado contra la espoliación de las provincias.

Miscelánea.

Lo apreciamos.—La Discusión se muestra muy galante con nosotros, y nos dá las gra-

cias porque visitamos, á su paso por esta capital, á su ilustrado director señor Rivéro. Hombres del mérito que tiene este señor como orador y como publicista, son muy dignos de que todos los amantes de las letras y que se dedican al periodismo les ofrezcan el homenaje de su consideración. Nosotros apreciamos el talento y le rendimos tributo donde quiera que esté sin consideración á opiniones políticas.

Digna de elogio.—Lo es seguramente la observada en las circunstancias anteriores por el señor don José Ariza, alcalde de Benamejí, el que con un celo que le honra, ha sabido no solo conservar inalterable el orden en aquella población, si no que mandando iluminar las casas, formando partidas de vecinos montados para recorrer el término, y patrullas para lo interior de la villa, ha logrado mantener libres sus comunicaciones con los jefes de las columnas que han concurrido á extinguir la rebelión, cooperando en cuanto ha podido al buen éxito de la empresa.

No valen interpretaciones.—Los señores investigadores don Antonio Sanjurjo y don Joaquín Molina, nos han dirigido una atenta carta rogándonos que manifestemos si el suelto que publicamos con el título de *Investigadores* en nuestro número de antes de ayer, se refería á la indagación que están haciendo de algunos prestamistas que ejercen la especulación en esta capital sin los requisitos de la ley, ó se critica su conducta como empleados. La manera fina y amistosa con que se nos ha pedido la explicación, nos mueve á darla para que esos apreciables empleados no se consideren zaheridos. Si bien juzgamos molesta la institución del cargo que desempeñan, estamos persuadidos de que dichos señores y sus compañeros cumplen sus deberes sin que haya nada porque pueda tacharseles. Nuestro suelto es un cuento como son casi todas las anécdotas de gaceta en las que la acción y los personajes no existen sino en la imaginación del autor.

Nombramiento.—Lo ha sido para alcalde de la cárcel de Pozoblanco, don Braulio Torias. Además ha sido creado el destino de sota-alcaide.

Que siga.—Llevamos dos días de viento, que aunque algo incómodo, neutraliza el rigor de la estación, refrescando especialmente de noche. Falta hacia un remedio contra los calores que trataban de convertirnos en chicharrones.

Nada de chopo.—A 447 ascienden los mozos de esta provincia que han redimido la suerte de soldado en la última quinta.

Fianzas.—He aquí las que tienen que poner los registradores de los partidos hipotecarios de la provincia de Córdoba, con la clase del registro.

Córdoba, segunda, 18,000 reales.—Aguilar, tercera, 11,500.—Baena, cuarta, 6,500.—Bujalance, cuarta, 6,500.—Cabra, tercera, 8,000.—Castro del Rio, cuarta, 5,000.—Fuenteobegu-

hombre tendido al través de la senda, al pie del cual lanzaba lastimeros ahullidos, un enorme perro de caza.

Un poco más distante se columbraba á un desconocido de gigantesca estatura que, prostrado ante el cadáver sangriento y horriblemente mutilado, yacía con el rostro oculto entre las manos.

—Adelante, ¡ira de Dios! veamos quién ha cometido ese espantoso asesinato, gritó el conde de la Rosa, haciendo avanzar á su caballo, ¡adelante!

Separó el desconocido las manos del rostro al oír aquellas palabras y se irguió terrible y amenazador: era el capitán Hurtado.

—Quién ha cometido este espantoso crimen, gritó el capitán con voz terrible, ¿de-seas tú saberlo, miserable? Quién? interroga á tu conciencia y ella te dirá quién es el asesino de Fernando de Mauro. Sí, infame, sobre tí caerá la sangre del infeliz suicida.

Una mujer, la condesa de la Rosa, arrojándose de su caballo se precipitó sobre el ensangrentado cadáver que no era otro que

el de Fernando de Mauro.

—Muerto! muerto! sollozó con una voz capaz de conmover á un tigre, y se desplomó sobre los restos mortales del suicida.

Un instante después se levantó y prostrándose ante el cadáver se puso á contemplarle, con la fijeza terrible peculiar á los dementes.

—No hagais ruido! no, exclamó la infeliz dejadle que duerma.

Y lanzó una estridente y nerviosa carcajada.

—Local! Local! gritó con sorda voz el capitán Hurtado, he ahí tu crimen miserable, esas son tus víctimas, continuó dirigiéndose al conde y señalando á los dos amantes. Esas son tus víctimas, ¡maldito seas, y contigo el padre que no tuvo corazón!

Ningún movimiento hizo el conde al percibir la sangrienta imprecación que le dirigió Hurtado. Con los ojos fijos en los restos del suicida y en su desgraciada esposa parecía que toda su vitalidad se hallaba reasumida en su mirada.

roso salón de una casa que por aquella época se encontraba situada en el Alcázar-Viejo. (1)

Una terrible agitación se retrataba sobre la alterada faz de don Jorge, pues no era otro el desconocido, y sus miradas se fijaban con pertinacia en la puerta de la estancia.

Hacia largo rato que continuaba con impaciencia su ejercicio, cuando el rumor, producido por unos pasos, ora lentos, ora precipitados, le hizo volver rápidamente la cabeza en dirección á donde resonaban.

Un hombre penetró en la estancia, pálido, con sus estraviadas miradas, que giraba en torno desatentado, semejaba en un todo la imagen de la consternación.

—Y bien, Pablo, exclamó don Jorge, dirigiéndose al que había penetrado en la estancia, y bien! has cumplido en un todo la orden que te di. Oh! quiera Dios, que ella atenúe en algo mis crímenes y que desarme la cólera del cielo.

(1) Uno de los muchos barrios en que se divide la ciudad.

na, cuarta, 5,000.—Hinojosa, cuarta, 4,500.—Lucena, tercera, 10,500.—Montilla, cuarta, 6,500.—Montoro, segunda, 16,000.—Posadas, tercera, 10,000.—Pozoblanco, cuarta, 5,500.—Priego, cuarta, 5,500.—Rambla, tercera, 11,500.—Rute, cuarta, 5,500.

Nuestra marina progresa.—Infinidad de personas pasaron el día 1.º en Málaga a visitar la magnífica fragata de hélice *Concepción*, que se halla fondeada en bahía fuera de la punta de la linterna: los barqueros hicieron buen negocio y el puerto se veía cruzado constantemente de lanehas y botes que iban o venían del indicado buque: este, según nos han manifestado personas inteligentes, está muy bien construido, su artillería es de grueso calibre y su máquina de gran fuerza: su tripulación se halla en el mas brillante estado, y la fragata puede competir sin duda alguna, por todos conceptos, con las mejores de su clase que poseen la Francia y la Inglaterra.

El gimnasta Blondin.—El célebre gimnasta de este nombre, acaba de dar en Londres, en el palacio de cristal, una función privada, con objeto de hacer ver que no corre ningún peligro cuando ejecuta sus habilidades á grande altura, delante de la multitud que todos los días se agolpa á aplaudirle trémula de asombro y de miedo. Según dicen los periódicos ingleses, nada dejó que desear. Los espectadores no querían creer lo que tenían tan cerca de los ojos, pues esta vez Blondin trabajaba á diez pies del suelo. La cuerda era corta, pero muy tirante, y en ella, en poco mas de una hora bailó, sobre cestas, sobre zancos, con zapatos de madera y sin balancin. Andar sobre zancos es ya una dificultad no pequeña; pero andar con ellos sobre la cuerda adelante y atrás, bajándose y subiéndose alternativamente, parecía imposible hasta que lo ha ejecutado Blondin. También hizo cosas admirables con una silla sobre la misma cuerda, arrastrándose sentado de un lado á otro, peniéndose de pie encima, subiendo al espaldar, etc. etc.

Los citados periódicos se lamentan de que no siga trabajando en el palacio de cristal, donde dicen, sin necesidad de asustarse, pudiera asistir el público á disfrutar un grato solaz durante muchos meses.

Observaciones nocturnas.—Un amigo íntimo, muy íntimo del gacettillero de LA ALBORADA, se hallaba anoche sentado en su compañía, y para entretener su mal humor habitual tomó á su cargo el clasificar las parejas que paseaban por el paseo de San Martín.

Esta clasificación, cuyos apuntes estadísticos conserva en la cartera, es demasiado extensa y no puede comprenderse en una gacettilla, por lo que nos limitaremos por hoy á extractar algunos parrafillos para que los lectores formen una idea aproximada de su trabajo y de sus dotes de observación.

Todas las parejas de ellas y ellos que acostumbran á pasear por el salón, pueden clasificarse en cinco grupos, á los que pueden reducirse todas las demás especies secundarias.

Primero: esposos.

Este grupo es el menos estenso, y uno de los caracteres que le distinguen, es que generalmente hablan poco: cada uno mira para distinto lado y hostezan á menudo, á no ser que les dure aun la luna de miel, lo que se conoce en que de seguro irán del brazo y un poco de prisa como temiendo que les vea la gente y les robe la felicidad.

Segundo: amantes platónicos.

Esta clase es la mas numerosa, sus caracteres distintivos son: ser locaces, acompañar á cuantas niñas tienen mérito bastante para entrar en la cofradía de las coquetas y vestir siempre á la dernière.

Hay además multitud de amantes platónicos que andan sueltos; es decir, que pasean sin cesar revistando cuantas bellezas forman los círculos nocturnos y flechando con intención á las mil y una de que son constantes perseguidores.

Esta clase puede dividirse además en dos especies; una, á la que pertenece el género polli, ó lo que es lo mismo el género inocente, y otra, en la que podemos colocar los amantes platónicos, á quienes su horror al yugo matrimonial ha hecho formar la costumbre de galantear á todas para no sujetarse á ninguna; y en este género están inscritos no pocos gallos y solterones recalcitrantes, á quienes, según algunas mamás, debiera imponerse una contribucion que indemnizara á sus pinopollos de los malos ratos que las causan.

Tercer grupo: novios.

Este ha disminuido bastante desde que escasea el numerario, y los datos estadísticos de nuestra cartera, tomados desde una silla de San Martín, no arrojan mas de un cinco por ciento.

Los individuos de este genero no suelen ser tan habladores como los amantes platónicos, ni tan llamados como los maridos que pertenecen al primero.

Como la clase es demasiado conocida, nos parece officioso designar cuáles son sus caracteres.

Cuarto grupo: amigos y amigas.

Esta clase es la que con mas dificultad puede distinguirse, porque las apariencias engañan casi siempre, y lo que es á simple vista y contemplando las parejas solamente de pasada, está muy espuesto á incurrir en equivocaciones trascendentales el mas penetrante observador.

Al quinto pertenecen los hermanos y hermanas.

Los datos estadísticos no arrojan mas de un por ciento.

Se continuará.

Por todo lo no firmado.
Aciselo de Prados.

Seccion oficial.

Alcaldía constitucional de Córdoba.

Aprobados por el señor gobernador de la provincia el presupuesto y pliegos de condicio-

corrió hácia la puerta, la abrió, y volviéndose aun otra vez:

—No me sigais, he nombre del cielo, caballero, no me sigais! me dijo.

La puerta empujada con violencia, se interpuso entre ella y yo, robandomela como una aparición.

Desde entonces no la he vuelto á ver!

No la he vuelto á ver! y en los diez meses que han transcurrido la he buscado por todas partes, en los bailes, en los teatros, en los paseos. Cada vez que veía de lejos una mujer de alta estatura, de pie de niño, de cabellos negros, la seguía, me aproximaba á ella, y la miraba cara á cara, esperando que el rubor le haría traicion. No la he hallado en ninguna parte, no la he vuelto á ver mas que en mis largas noches, en mis delirantes sueños! Oh! cuando soñaba, yo la veía allí, á mi lado, la sentía, sentía su contacto, sus mordiscos, sus caricias, tan ardientes que tenían algo de infernal. Después se le caía la máscara, y contemplaba su hermoso rostro unas veces confuso, como velado por una nube, y otras resplandeciente, como rodeado de una aureola: tan pronto pálido, como un cráneo blanco y desnudo con sus órbitas vacías, y tan pronto con sus dientes raros y vacilantes, bajo labios de carmin. En fin, desde aquella noche no he vivido: abrasado de mi insensato amor por una mujer que no conozco,

nes facultativas y económicas para las obras de reforma y habilitacion de varias oficinas en el edificio nombrado caballerizas reales, se anuncia la subasta de ellas por el término de 40 dias, bajo el tipo de 75,597 rs. Las personas que quieran interesarse en el remate acudirán á estas casas consistoriales el día 8 del próximo julio en que ha de celebrarse el acto, entre doce y una de la tarde, bajo referidas condiciones que estan de manifiesto en la secretaria municipal; advirtiendo que no se admitirá postura que exceda del tipo fijado y que las proposiciones han de hacerse en pliego cerrado, con arreglo al siguiente

Modelo de proposicion.

D. N. N....., vecino de....., enterado del anuncio y pliegos de condiciones facultativas y económicas, establecidas para la ejecución de las obras proyectadas en el edificio de caballerizas reales, me obligo á cubrir este servicio, con estricta sujecion á las mencionadas bases, por la cantidad de.... (aquí en letra la proposicion.)

Córdoba de julio de 1861.

Firma del interesado.

A esta proposicion deberá acompañar un recibo de haber consignado en la depositaria de este Ayuntamiento la cantidad de 500 reales, como depósito provisional para hacer postura.

Córdoba 28 de junio de 1861.—Carlos Ramirez de Arellano.

D. José Antonio de Cires, juez de primera instancia del distrito de la izquierda de esta ciudad.

Hago saber: como en este mi juzgado y escribanía del infrascrito penden autos de concurso necesario de los bienes relictos por fallecimiento de doña Francisca Javiera Po-de-llanes, que fué de este domicilio, en los cuales, por auto del día de ayer, he acordado se anuncie la declaracion de aquel, y que se llamen á los acreedores para que en el término de veinte dias se presenten en este juzgado con los títulos justificativos de sus créditos; con cuyo objeto he dispuesto la fijacion del presente.

Córdoba 3 de julio de 1861.—José Antonio de Cires.—Por mandado de su señoría, Manuel Barranco y Lopez.

BOLETIN RELIGIOSO.

Hoy.—Santa Lucia y Cps. Mrs. **Jubileo circular.** En la Iglesia de Trinitarios Descalzos.

Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID.

COTIZACION DEL DIA 3 DE JULIO.

3 por 100 consolidado 48,50-00,00.
3 por 100 diferido 42,35-00,00.
Deuda del personal 20,70-00,00.
Acciones de carreteras.—De abril de 4,000, 96,00.—Idem de 2,000, 96,50.—De junio de

esperando eternamente y alucinado con mi esperanza, celoso sin derecho para ello, y sin saber de quien debía estarlo, no atreviéndome á reconocer mi locura, y sin embargo, perseguido, devorado y consumido por ella!

Al acabar estas palabras sacó una carta del pecho.

—Ahora que te lo he dicho todo, me dijo, toma esta carta y lee:

Tomé el papel, y leí:

—«Quizás no os acordareis ya de una pobre mujer que nada ha olvidado, y que muere porque no puede olvidar! Cuando recibais esta carta ya no existirá. Id entonces al cementerio del Padre Lachaise, decid al conserge que os enseñe entre los últimos sepulcros el que tenga sobre su lápida el solo nombre de Maria, y cuando llegéis á él, arrodillaos y orad!»

—Pues bien! continuó Antony, ayer recibí esta carta, y he ido esta mañana. El conserge me ha enseñado la tumba, y he permanecido allí dos horas de rodillas, orando y llorando. Comprendes, Alejandro? Ella está allí, esa adorada muger!... Su alma abrasada se ha evaporado! Y su cuerpo destruido por ella, se ha roto bajo el peso de los celos y los remordimientos! Ella estaba allí, á mis pies, y no obstante ha vivido y ha muerto desconocida para mí!... Desconocida!... y ocupando en mi vida

2,000, 95,00.—De julio de 2,000 96,00.—De agosto de 2,000, 00,00.—De marzo de 2,000, 00,00.—Obras públicas, 95,60.—Canal de Isabel II, 107,00.—Obligaciones del Estado, 92,25.—Banco de España 217,00.

MERCADOS.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde el día 1 al 5 de julio.

Trigo.—Fanegas 611 0/0 de 45,00 á 48.
Cebada.—Fanegas 233, de 27,75 á 30.

Fuera de la Alhóndiga.

No hubo venta.
Carne de vaca á 34 cuartos libra.
Aceite fresco de 00 á 53 reales arroba, en la ciudad.

Idem en los molinos de 40 á 41.
Al por menor, á 40 1/2 cuartos panilla.
Jabon blanco, á 16 cuartos libra.

PREGIOS DE LOS VINOS.

En la sierra de Montilla, de 26 á 28 reales arroba.
En los Moriles de Aguilar, de 28 á 30 id.
En Córdoba de 40 á 48 id.

SEVILLA 1 DE JULIO.

Trigo de 45 á 62. Cebada de 29 1/2 á 33 1/2.
Aceite, nuevo á 44 1/2 y 00. Endeble á 00 y 00 0/0. Aceiton de 00 á 00.

MÁLAGA 2 DE JULIO.

Trigo de 66 á 68. Cebada de 00 á 28. Habas de 40 á 42. Aceite de 00 á 46 0/0.

GRANADA 2 DE JULIO.

Trigo de 47 á 54 0/0. Cebada de 27 á 30.—Habas de 37 á 38. Maiz de 45 á 55. Garbanzos de 00 á 000. Aceite de 33 á 54.

Ultima hora.

SUCESOS DE LOJA.

Segun noticias que tenemos del día 3, los sublevados habian impuesto á la ciudad de Loja una contribucion de seis mil duros, de los cuales habian exigido 1.000 á D. Mannel Campos, 3.700 á D. José Orejon, y lo demas á varios otros particulares, esto, aparte de los muchos suministros que habian exigido ya á la ciudad. En el mismo día habia llegado á la vista de Loja la columna de Málaga, compuesta de un batallon de Marina, el de cazadores de Arapiles y dos de la guarnicion de Africa: La columna de Granada, al mando del brigadier del regimiento de Córdoba, estaba ya situada en la Venta Nueva, á una legua de Loja, y la de Sevilla al mando del brigadier Biquelme, habia llegado aquel día también á Huetor-Tojar. La desercion cundia extraordinariamente, siendo posible cayeran en poder de la columna de guardia civil, que al mando de su jefe señor D. Francisco de Córdoba, se hallaba estendida en la campaña de Loja.

Estas noticias, recibidas por la vía ordinaria, claro es que no pueden comprender el desenlace que hemos manifestado á nuestros suscritores, sabido por el telégrafo.

un sitio, como lo ocupa en la tumba: desconocida!... encerrando en el corazon un cadáver frio é inanimado, como el que ha depositado en su sepulcro! Oh! conoces tú alguna cosa semejante? Así, ahora no me queda ni aun esperanza! ya no la veré mas!—Y sin embargo, la amo, siempre! La adoro todavia!... Comprendes? La amo como un insensato, y me mataria en este instante para reunirme á ella, si no me fuese tan desconocida en la Eternidad, como lo ha sido en el mundo!...

Concluidas estas palabras, me arrebató la carta de las manos, le dió mil frenéticos besos, y se echó á llorar como un niño.

Yo abracé á mi amigo, y no sabiendo como consolarle, lloré con él.

UN BAILE DE MÁSCARAS.

NOVELA

DE MR. ALEJANDRO DUMAS.

TRADUCIDA

POR D. JOSÉ VEGA.

(Conclusion.)

disco, mas bien que la de un beso, estremeció nuestro ser.

Una nube de fuego pasó ante mi vista...

Diez minutos despues la tenia en mis brazos, recostada, medio muerta y sollozando.

—Fué volviendo poco á poco en sí, y á través de su máscara distinguí sus estraviados ojos, la parte inferior de su rostro, pálida, y sentí rechinar sus dientes, como si estuviese atacada de calentura.

Quando se dió cuenta de lo que acababa de pasar, cayó á mis pies.

—Si teneis alguna piedad en vuestro corazon, me dijo sollozando, apartad la vista de mí, no intenteis nunca conocerme; dejadme partid, y olvidadme, olvidadlo todo! Yo me acordaré por los dos!...

Se levantó rápida como el pensamiento, y

21	2	8	8	8	8	8	8	8	8
22	2	8	8	8	8	8	8	8	8
23	2	8	8	8	8	8	8	8	8
24	2	8	8	8	8	8	8	8	8
25	2	8	8	8	8	8	8	8	8
26	2	8	8	8	8	8	8	8	8
27	2	8	8	8	8	8	8	8	8
28	2	8	8	8	8	8	8	8	8
29	2	8	8	8	8	8	8	8	8
30	2	8	8	8	8	8	8	8	8

SECCION DE ANUNCIOS.

VENTA DE BIENES NACIONALES.

Remate para el día 22 de Julio, ante el señor Juez de 1.ª instancia del distrito de la izquierda y el escribano don Antonio Garcia Mesa, que tendrá efecto en las casas consistoriales de esta capital, á las doce de su mañana.

BIENES DE CORPORACIONES CIVILES.

PROPIOS.

Fincas rústicas. Menor cuantía.

N.º 1039 del inventario.—Una haza de tierra, procedente del caudal de propios de Bujalance, que radica en la Carrilla, camino del Carpio, término de la espresada ciudad; linda al N. con camino que conduce al Carpio, á L. con camino que de Santa Lucia conduce al anterior, al S. maestra carril para la tierra de la Carrilla, y á P. haza de Alonso Romero, bajo cuyos límites se compone de 2 fanegas, 4 celemin y cuartillo, equivalentes á una hectárea, 30 áreas y 9 centiáreas. Le han graduado los peritos 286 rs. de renta anual, por los que ha sido capitalizada en 6435 rs. y tasada en 7150, tipo para la subasta.

N.º 1060 del inventario.—Otra haza de tierra, procedente del caudal de propios de Bujalance, que radica en Gil Velasco, camino del Carpio, término de dicha ciudad; linda al N. con haza de Juan Zurita, á L. con camino del Carpio, al S. haza de Alonso Romero, y á P. arroyo de Gil Velasco y pozo Nuevo; bajo cuyos límites se compone de una fanega y 9 celemines, equivalentes á una hectárea, 7 áreas y 14 centiáreas. Le han graduado los peritos 224 rs. de renta anual, por los que ha sido capitalizada en 5040 rs., y tasada en 5600, tipo para la subasta.

N.º 1061 del inventario.—Otra haza de tierra, de la procedencia anterior, que radica al N. de la casa de don Ildefonso Fernandez, término de Bujalance, y linda al N. con camino que conduce al Pilar, á L. con el que conduce al prado de Santiago, línea recta con casa de don Ildefonso Fernandez, al S. con corrales de indicada casa y hazas del cerro de Santiago, y á P. servidumbre que conduce al callejon de Albarrana; bajo cuyos límites se compone de 7 celemines y 3 cuartillos, equivalentes á 39 áreas y 54 centiáreas. Le han graduado los peritos 116 rs. de renta anual, por los que ha sido capitalizada en 2640 rs. y tasada en 2900, tipo para la subasta.

Las advertencias 1.ª, 2.ª, 3.ª, 4.ª y 5.ª iguales á las anteriores.

6.ª A la vez que en esta capital, se verificará otro remate en el mismo día y hora en la villa de Priego y en la ciudad de Bujalance.

Las notas 1.ª y 2.ª iguales á las anteriores. Lo que se anuncia al público para conocimiento de los que quieran interesarse en la adquisicion de las fincas insertas en el precedente anuncio.

FERRO-CARRIL.

Trenes con direccion á Sevilla.

Estaciones.	4		6	
	Viageros.	M.	Mixto.	T.
Córdoba (sale).	5 30	M.	3 55	T.
Villarrubia.	5 30		4 20	
Almodovar.	6 6		4 40	
Posadas.	6 22		5 2	
Hornachuelos	6 38		5 22	
Palma.	7 4		5 54	
Peñaflor.	7 14		6 8	
Lora.	7 50		6 58	
Carmona.	8 15		7 30	
Tocina.	8 26		7 44	
Brenes.	8 47		8 12	
La Rinconada.	9 2		8 32	
Sevilla (llega).	9 20		8 55	

Trenes con direccion á Córdoba.

Estaciones.	1		3	
	Mixto.	Viageros.	M.	T.
Sevilla (sale).	8 »	M.	5 »	T.
La Rinconada.	8 23		5 18	
Brenes.	8 45		5 35	
Tocina.	9 13		5 59	
Carmona.	9 28		6 10	
Lora.	10 10		6 44	
Peñaflor.	10 54		7 15	
Palma.	11 10		7 33	
Hornachuelos.	11 34		7 53	
Posadas.	11 57		8 10	
Almodovar.	12 17		8 26	
Villarrubia.	12 36		8 44	
Córdoba (llega)	1 »		9 »	

PRECIOS DE LOS ASIENTOS.

	1.ª		2.ª		3.ª	
	Rs.	cs.	Rs.	cs.	Rs.	cs.
De Córdoba á						
Villarrubia.	5	20	3	90	2	34
Almodovar.	9	20	6	90	4	14
Posadas.	12	80	9	60	5	76
Hornachuelos	16	80	12	60	7	56
Palma.	20	80	15	60	9	36
Peñaflor.	22	80	17	40	10	26
Lora del Rio.	30	»	22	50	13	50
Carmona.	36	40	27	30	16	38
Tocina.	38	40	28	80	17	28
Brenes.	43	60	32	70	19	62
La Rinconada.	47	60	35	70	21	42
Sevilla.	52	40	39	30	23	58
De Sevilla á						
La Rinconada.	4	80	3	60	2	16
Brenes.	8	80	6	60	3	96
Tocina.	14	»	10	50	6	39
Carmona.	16	40	12	30	7	38
Lora del Rio.	22	40	16	80	10	8
Peñaflor.	29	60	22	20	13	32
Palma.	31	60	23	70	14	22
Hornachuelos	35	60	26	70	16	2
Posadas.	39	60	29	70	17	82
Almodovar.	43	20	32	40	19	44
Villarrubia.	47	20	35	40	21	24
Córdoba.	52	40	39	30	23	58

CAJA DE SEGUROS y Seguro Mútuo de Quintas

DEL ESTABLECIMIENTO DE MELLADO.

Capitales á plazo fijo y voluntario.

Mil rs. anuales dan un capital de mas de 56,000 rs. en veinte años, y 20,000 rs. impuestos de una vez, producen 97,170 rs. en el mismo periodo, con la facultad de retirarse los imponentes cuando quieren, sin que ni el capital ni los intereses se pierdan en ningún caso, incluso el de muerte de los asegurados.

Seguros de prevision.

Tres mil reales pagados de una vez, 300 rs. al año, ó 28 al mes, bastan para formar un capital de 8,000 rs. á prima fija á un niño de edad de 4 á 5 años cuando cumpla los 20, y proporcionalmente lo mismo en las demás edades, sin que ni el capital ni los intereses se pierdan nunca.

Seguros de quintas.

Cuatro mil trescientos reales pagados de una vez, 942 rs. al año, ó 102 rs. al mes, pagados por un jóven de edad de 14 á 45 años, dan derecho á la suma de 8,000 rs. si le toca la suerte de soldado en el ejército activo ó en la reserva, y proporcionalmente lo mismo en las demás edades.

Las suscripciones se hacen en provincia por conducto de los representantes y agentes de la Caja donde los hay establecidos, ó directamente enviando letra del importe. En Madrid, en las oficinas de la Direccion, calle de Santa Teresa, núm. 8.—Las cartas se dirigen á D. Francisco de P. Mellado.—En los mismos puntos se dan gratis los prospectos y cuantas explicaciones se soliciten.

La subdireccion principal de esta provincia ha sido conferida á D. José Francisco de Trasobares: tiene sus oficinas en la calle de san Bartolomé, n.º 27, donde se admiten suscripciones.

LA PATERNAL,

COMPANIA DE SEGUROS MUTUOS

SOBRE LA VIDA,

autorizada por real orden de 2 de Julio 1860

Direccion general en Sevilla, calle de Francos, número 52.

Fundadores.

- D. Francisco Rossi, director general.
- D. Tomas de la Calzada.
- D. Luis de la Cuadra.
- D. Eugenio Daguerre Hospital.
- D. Manuel Maria Muñilla.
- D. Victor Mompribat.
- D. Manuel Le-Roy.

Subdirects. de la provincia de Córdoba.

Los Sres. Reyes y Azpitarte.

Esta sociedad admite suscripciones con ó sin pérdida del capital impuesto en caso de muerte del asegurado, concede á sus asociados la facilidad de poder retirar sus imposiciones en cualquier época con un beneficio proporcional

do al tiempo que las hayan tenido depositadas en la compañía.

Tambien asegura las imposiciones hechas en cabeza de individuos que fallezcan antes del término de sus seguros, esten estos hechos en La Paternal ó en cualquiera otra compañía.

Para mas datos dirijirse á la Subdireccion de esta provincia, sita calle Mármol de Bañuelos, esquina á S. Miguel, en donde se facilita el ingreso en la compañía, y se distribuyen prospectos.

Chocolate americano con Canela y sin canela, de la fábrica de Torrelablanca, en Sevilla.

Premiado con medalla de plata en la exposicion de Madrid de 1850, con medalla de primera clase de la exposicion de Londres de 1854 y dos medallas de primera clase en la exposicion universal de 1855, con privilegio de introduccion. Pastas finas y compactas, buen sabor y aroma, son las propiedades de los chocolates americanos. Las máquinas en que se elaboran son de una perfeccion extraordinaria; rechazan la mezcla de toda materia extraña á su composicion y los confeccionan con el aseo y primor que son de desear. Hay surtido á los precios siguientes:—3 y 1/2, —4, —5, —6, —8, —10, —y 12 rs. libra.

Tambien se espande Café y Té de superior calidad, moliéndose el Café á presencia del marchante, para que conserve todo su aroma.

Se acaban de recibir ricas conservas alimenticias, tanto de carnes como de pescados, las que se espenden con equidad.

Su despacho en Córdoba, calle Carneceras, n.º 14, frente á las carnicerías públicas.

LIBROS.—Ediciones mi-

croscópicas como para llevarlas en el bolsillo.—Ley de enjuiciamiento civil, 16 rs.—Código penal reformado, conforme al texto oficial, con notas y observaciones, por D. Vicente Hernandez de la Riva, abogado del ilustre colegio de Madrid, 14 rs. Estan de venta en la librería de D. Francisco Lozano.

D. José Garcia y Córdoba,

retratista y fotógrafo, que no ha perdonado sacrificio para enriquecer y mejorar su gabinete, tiene el honor de ofrecer al público en la calle del Silencio núm. 17.

En él y á los precios mas arreglados se hacen retratos al óleo, miniaturas sobre papel y marfil, copias y restauraciones, fotografías sobre papel color cepias y negro, y sobre cristal de 20 rs. en adelante.

En su mismo gabinete se hallará un elegante y variado surtido de estuches de terciopelo y de piel, marcos dorados de talla y lisos, de ébano y palo santo, alfileres de señora y dijes, todos estos objetos acaban de recibirse directamente de París y se espenden casi al precio de fábrica. Dicho establecimiento estará abierto todos los días, de 10 de la mañana á 3 de la tarde.

Pinturas al óleo.—Contan-

do este establecimiento con fábrica propia de aceite de linaza y grandes depósitos de albayalde y todos cuantos colores existen en el ramo de pinturas, ha establecido despacho de ella hechas perfectamente preparadas y cuyos precios son á continuacion:

- Verde Paris 1.ª de 1.ª, á 7 rs. libra.
- Id. de 2.ª, á 5 id. id.
- Id. compuesto, á 3, 3 1/2 y 4 id. id.
- Plomo, á 2 1/2 y 2 3/4 id. id.
- Caoba, á 2 1/2 y 3 id. id.
- Azul celeste, á 2 3/4 id. id.
- Dicho azul Ultramar, á 5, 6 y 7 id. id.
- Porcelana, á 3 1/2, 4 y 5 id. id.

Hay tambien cera labrada, en todos tamaños, á 9 1/2 rs. libra.

Hay otra coleccion de colores preciosos que seria imposible numerar. Su despacho calle Arco Real, número 19. (Droguería.) 2

BAZAR DE PERFUMERIA,

ESQUINA Á LA CAMPANA N. 1.º EN SEVILLA.

Se reciben diariamente preciosos y variados surtidos de perfumería cual pocas veces se habrá visto en Sevilla, de los fabricantes Lubin, Gerlain, Violet, Condray, Gautier, Rimmel, Pelletier, Farina, Demarson, Terreur, Societé Hygienique, Bayley y compañía; jabones de Tridacie (lechuga), legítimo de su inventor Violet, para lo cual enseñaremos el modo de conocer su falsificacion: en el ramo

de cepillería y peinería un elegante surtido. CHROMACOME para teñir el pelo al minuto sin dañar la piel ni teñirla.

En dicho establecimiento se proporciona una persona dedicada á este ejercicio y que pasa á domicilio á efectuar dicha operacion.

VEINTE MIL JABONES.—Acaban de recibirse de las clases transparentes y almendras amargas superiores, los que se despachan á precios muy arreglados. 1 Jv.

TALLER DE ENCUADERNACION.

PERFECCION.—PRONTITUD.—ECONOMIA.

En la imprenta de LA ALBORADA, sita en la plazuela de Frias, n.º 31, se ha establecido un encuadernador que procurará complacer con su trabajo á las personas que le favorezcan.

La tarifa de precios es la siguiente:

Encuadernacion.	Holandesa.	Pasta.
Libros.	Rs. Cents.	Rs. Cents.
En 16.º	2	2 50
En 8.º	2 50	3
En 4.º menor.	5	5 50
En 4.º	5 50	6
En 4.º mayor.	6	6 50
En folio.	8 50	9
En folio mayor.	9	9 50
En marca.	15	17

Para los suscritores á LA ALBORADA se harán esas encuadernaciones con labaja de una 6.ª parte del precio.

Imprenta de LA ALBORADA,

plazuela de Frias, 31.—En este establecimiento se hacen toda clase de impresiones con nuevos y elegantes tipos, y precios muy arreglados.

Tambien se hallan de venta los efectos siguientes:

Papel pautado de todas reglas, método de Iturzaeta.

Silabarios, forrados y en rama.

Catecismo de la Doctrina Cristiana, por el padre Ripalda.

Tabla de las cuatro reglas de cuentas, y otra con arreglo al sistema métrico.

Coleccion de poesias premiadas en los juegos florales de 1859.

La Toma de Tetuan ó un triunfo mas para España, zarzuela en 3 actos.

Quiero dinero, pieza en un acto y en verso.

Historia del beduino de los seis dedos, un cuaderno en 8.º

Los Dos Balcones, novela, un tomo en 8.º

Viajes al reino africano de Bahomey, un tomo en 8.º

Tambien se hallan de venta letras de cambio, sueltas y en mayor cantidad.

PÉRDIDA.—La persona á

quien se hubiese extraviado un pañuelo de hilo con cenefa color morado, y dos iniciales en su centro, que se encontró en la calle de la Ceniza el día de S. Juan último, á las diez y cuarto de su mañana, puede recogerlo en la Secretaría del Excmo. Ayuntamiento, donde se le entregará dando sus señas.

DILIGENCIAS.

La Andaluza.

Sale diariamente para Lucena á las 12 de la noche.

Precios.—Berlina, 52. Interior, 39.

Su despacho parador de la Herradura, por D. Alfonso Maroto.

Servicio de carruajes de transporte

entre Sevilla, Córdoba y Antequera.

DE D. ALFONSO MAROTO.

El dueño de estos carruajes tan conocido en dichas ciudades, tiene establecido un servicio en combinacion con el ferro-carril de Sevilla á Antequera y vice-versa, para conducir toda clase de arrobos y pasajeros, á precios arreglados.

Su despacho calle del Potro, número 14, en el despacho del dueño de los mismos, donde se admiten arrobos para Málaga, Madrid y su carrera, y se contratan cargamentos para cualquier punto de España.

Editor responsable, ACISLO DE PRADOS.

CÓRDOBA.

Impr. de este periódico, plazuela de Frias, 31. á cargo de D. José Gomez.